
当前男友和现男友成了好朋友……
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恋爱课堂>>

文 / 紫希
“给男人生了女儿又生儿子，还不是一样

没名没分，嫁不进豪门。”吴佩慈的新闻下

面，总是一堆的讽刺评论。最近又有新闻说，

她和富豪男友去年已经在美国注册结婚，只

是一直低调没有曝光。网友们替她松了一口

气：终于结婚了！不过，有号称知情人士爆料，

她老公没有让她住进大家庭，而是在外给她

安排地方，和儿女一起住。所以，网友的讽

刺又来了：公公婆婆都不让她进家门，没有

尊严啊！

长得那么漂亮，过得那么体面，生了一儿

一女，有一个年纪相当的富豪老公，这不是

媒体常常宣扬，网友常常羡慕的人生赢家吗？

为什么到了吴佩慈这儿，不管是媒体还是网

友，都有一股酸辣的刻薄劲儿呢？

原来就是两个字：名分！

有人说吴佩慈未婚就为男人生下一儿一

女，可悲！可吴佩慈三十多岁，她自己也是

正当要小孩的年纪，孩子是为她自己所生。

那些常常说“我为他生孩子”的女人，才

是可悲可怜。孩子，是为自己而生，是自己

想生就生，而不是被男人要求与压迫。我

们不提倡未婚生育，但是，对于那些没有

走主流之路的人，是否可以给予理解和宽

容？

再来说说吴佩慈不能住进夫家大豪宅的

事。说不定她就是不想住进去，和一大家子人

相处太麻烦，还要看公婆脸色行事。一家四

口在外住着多自由自在。勤勤恳恳在夫家做牛

做马、讨公婆欢心的时代，已经过去。相比名分，

有些人更重看自由和开心，以及说NO的底气。

而另一个只恋爱不结婚的女星萧亚轩，

号称小鲜肉收割机，前不久又和富二代男友

分手。女网友们又集体泛酸了：“看吧，奔四

的女人，老是找个小鲜肉，怎么嫁得掉？”但

萧亚轩有自己的娱乐公司，还继承了母亲大

量遗产，事业和爱情都非常人能及，可普通

的妇人却因为她没有婚书而嘲笑她“老女人，

嫁不掉，没名分”。

同样，女星傅明宪和小她 11岁的富二代

交往九年，然后分手，她被批的体无完肤。

八卦公众号讽刺她：“忍气吞声九年，却换

不来婚姻，快五十岁了，连个孩子都没有，

惨啊！有钱又有什么用？钱能买到快乐吗？找

个老实的男人是正事。女人没有归宿，再有

钱还不是空虚寂寞冷？”这段话真是看得人

都泛胃酸。傅明宪在学潜水，学语言，致力

于动物保护事业。也许她没有像平常女人那

样结婚生子，没有在前夫入狱时大唱苦情戏

“我在这儿等着你回来”，没有最终嫁给小男

友，但她活得开心，自在。

然而，所有的这些丰富经历，在普通人

眼中，都比不过名分二字。吴君如和陈可辛

的女儿都上小学了，两人至今没有领证。这

要是换了普通女人，还不得哭天骂地，大骂

男人是渣男，女儿你生了，你居然不结婚！可

吴君如说：“我们在一起开心就好，不结婚

我也有名分，结婚证只是一张纸。”

对有些女人来说，花九块钱领个证，女

人就可以得到她想要的名分！而对另一些女

人来说，她想要的名分是爱、自由和开心。

讲述 / 艾莎
我前男友和现男友，别看他们的名字

有点粗放，但其实都是文艺男青年。我

就好这口。

和一万谈了三年，分手时我很伤心，

这其中的美好回忆就不说了。后来我遇到

现男友。那是和闺密爬山时，看到他背着

相机，高大的身躯在落日下拍照，那样子

要多帅有多帅。我就“没脸没皮”地去搭

讪他，加了他的微信。第一时间就是看他

的朋友圈，全是美图配美文，他说全是他

自己写的。这文艺咖的段位，比一万还高。

就他了！

我平时工作不算太忙，追男人很用

心，大鹏没几下就被收服了。后来我学

他朋友圈的调调，装文艺女。一万评价：

你越来越高雅了。我回他：跟现任学的。

他那时就有要认识我现任的想法，我没

让。后来大鹏在某咖啡厅搞小型摄友会，

我在朋友圈帮他发了海报宣传，没想到

那天，一万也来了。大鹏不知道他是我前

任，他倒是主动说 ：“我们都爱过她，我

应该来。” 但是这两位，倒是让我刮目

相看。他们最开始有点尴尬，有点较劲。

一万说 ：“我们分开其实都是一时冲动，

要不是我放手，你现在也不能站在她身

边。”大 鹏说 ：“我不会感谢你 放手的，

我只感谢缘分让我们遇到。”一万作为一

个“旧人”，想必知道和“新人”争不过，

转而朝业务方向发展，和大鹏讨论现在

的摄影，讨论如何把图文结合。

这一讨论不得了，两人相见恨晚，时

常约了出去，我跟着大鹏一起去，可他们

往往把我晾一边。他们谈完了才会恍然大

悟 ：“噢，你还在这呢！”……

“我们正计划搞一个视觉图文类的公

众号。我是语文老师，他是摄影的，虽然

是拍婚纱照的，也算是摄影师。”一万说。

大鹏不依了：“婚纱摄影怎么了？你自个不

也就是个中学语文老师吗？”……

有时我会怀疑，他们真的这么合得来

吗？是不是因为背后总说我坏话，所以才

合得来？大鹏说 ：“讲你坏话？我们如果

提到你，就只是吃醋，都只想争着把你好

的那一面说出来，让对方吃醋。”呃，男

人的世界我还真的看不懂了。

■饮食男女

女生独白：这两家伙不会在背后说我坏话吧

讲述 / 大鹏
我 女 朋 友 那 么 漂 亮， 有 前 男友 很

正常，毕竟她认识我的时候都 26 岁了。

我 之 前 也 对 她 的 前 男友 感 到 很 好 奇，

也会有一点羡慕嫉妒他，可以在她什么

都 不懂的 年 纪认识 她， 保 护 她， 教会

她 很 多 东西。 后来见 着他了我 就 知 道

了， 其 实 我 们 都 是 同 一 类 人， 他 能 对

她做的事，他能吸引她的地方，我也能。

先后爱上同一个女人，真的是缘分。不用

介意她的过去，没有她的过去，就不会有

她的现在。他曾经用文字记录对她的爱，

我就用照片来记录。我们似乎相似，但又

有各自的特点。

现男友独白：我和他爱过同一个女人，这是缘分

讲述 / 一万
对于曾经很相爱的人，最难回答的问

题就是：你们为什么分手？

我 和 她 分 手， 是 因 为 我 一 时 被 别

的女孩 所 迷。 但 是， 这种 迷 惑只是 新

鲜 感，而她觉得是背叛，所以就分了手。

要 不是 有 新男友的爱 情， 她 不会 这么

快 就 从 失 恋中走出来。 所以， 后 继 有

人， 我 很 开心。 而 且， 这个男人 经 我

接 触和 把 关 之 后， 我 敢确定， 他 是 一

个好男人。 我 和 她曾经的经 历以及 恋

爱 留 下 来 的 痕 迹， 都 会 在 他 和 她 之

间上演。

我们之所以合得来，性格、兴趣相近

是一部分原因，而另一部分原因是，我

们和同一个女人相爱过。也许我和她分

手后不能成为朋友，但我和她的现任能成

为朋友。

前男友独白：后继有人，我很高兴

为什么女人的前任和

现任能成为好朋友？这对

女人真的没有伤害吗？

湖南会天心理咨询室

李丽认为，女人的前任和

现任可以变成好朋友，有

两个原因：一是女人喜好

的男人类型，大致是一样

的，通常看到女人的前男

友和现男友，无论性格还

是外表，差不多都是同一

类型。同一类的同性，是

很容易合得来的。二是，

男人不像女人那么斤斤计

较，对于女友的前男友，

男人不会打破砂锅问到

底，知道一点皮毛，他们

觉得就 OK 了。所以，当

两个前任现任相识后，如

果发现他们有更重要的事

可以一起做，就不会局限

于“情敌”这两个字。但

是，李丽强调，并不是所

有的男人都愿意和女友的

前任 / 现任做朋友，尤其

是大男子主义的男人，他

们的占有欲强。有些甚至

是有处女情结的，当得知

女友的前男友曾占有过她，

见到他的人，会恨不得揍

他一顿。而有些人品过不

得硬的前任，会在前女友

的现任那里炫耀：你捡了

我不要的女人。这样的男

人，别说要他和现男友做

朋友，就是女孩自己，都

要离他远远的。

■谋爱

九块钱的名分

文 / 唐海言

女孩们对于男友的前女友，
那一定是死对头的情敌关系，那男人

对于女友的前男友持什么样的态度呢？女
星徐静蕾曾说：“我不能接受和心胸狭隘的人

做朋友，前任是可以和现任做好朋友的。”高晓
松赞她是一个很能处理情感问题的女人，她的前
任现任不止都说她好话，分手后还对她鼎力相助。
拍电影时，前任王朔给她当编剧，会在电影片
场出现，现任黄立行主演她的电影，也会在

片场出现，而这两位见面不尴尬，相处还
愉快。如果是普通女孩，面对现男友

和前男友成为了好友，是该喜
还是该忧呢？

前男友和现男友成为好朋友这事，来看看他们的独白吧。
女孩：艾莎，26 岁，某电缆公司文员  
现男友：大鹏，28 岁，摄影师
前男友：一万，27 岁，教师


